

1964 BRD: Hitler 'versteckt' im Baumgeäst.

1964 Federal Republic Germany: Hitler's head 'hidden in the trees'.

Die Post der DDR 'entdeckte' auf der 50 Pfg.-Marke Ellwangen/Jagst der Dauerserie 'Deutsche Bauwerke aus 12 Jahrhunderten' einen Hitler-Kopf mit Zylinder versteckt im Baumgeäst. Diese 'Entdeckung' wurde zu Propagandazwecken genutzt, aber Sendungen mit dieser Marke wurden grundsätzlich nicht beanstandet, selbst dann nicht, wenn auf der gleichen Sendung die Marke '20 Jahre Vertreibung' (1965.1) unkenntlich gemacht wurde. Eine Ausnahme bildete die OPD Potsdam, in deren Bereich der angebliche Hitler-Kopf geschwärzt wurde, sogar gelegentlich in anderer Farbe als die Vertreibungsmarke auf der gleichen Sendung (siehe Abb. unten: Unkenntlichmachungen in schwarz und grau).



The GDR Post 'discovered', on the 50 Pfg. stamp of the series 'German buildings of 12 centuries' showing Ellwangen/Jagst, Hitler's head with bowler hat hidden in the trees. Although the GDR authorities used this 'discovery' for propaganda purposes, mail bearing this stamp was treated normally, even in cases where the refugees stamp (1965.1) on the same cover was blacked out, as was normal practice. There was one exception: the OPD Potsdam blacked the alleged Hitler head. Where on the same cover the refugees stamp had already been blacked out elsewhere, the OPD Potsdam might even use a different colour (see picture below).

<p>West Deutschland – DDR, OPD Potsdam. Freimarke 50 Pfg. Bauten, Ellwangen-Jagst auf Sendung in die DDR. Ab 15.12.1964</p> <p>1964.3-E Hitler Kopf geschwärzt -,-</p>	<p style="text-align: right;">1964.3-E</p>
	<p style="text-align: right;">1964.3-E + 1965.1-I.Ef</p>